

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 17 DE OCTUBRE DE 1906

NÚMERO 1299

Línea de Vapores de la United Fruit Cy.

El servicio entre Limón y New Orleans se ha suspendido, pero el servicio entre Limón y Mobile continúa como siempre y ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Mobile..... \$ 80-00 " "

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston..... \$ 75 00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140 00 " "

Limón, 29 de junio de 1906 R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

TE NEGRO

— MARCA MICADO —

EL MEJOR TE DE CEILAN QUE SE CONSUME EN EL PAIS

Botica Francesa

HERMANN & ZELEDON

TE NEGRO

— MARCA OYAMA —

EL MEJOR TE ENGLISS BREAKFAST QUE SE CONSUME EN EL PAIS

BOTICA FRANCESA

Junio HERMAN & ZELEDON 13

Avisos económicos

CINEMATOGRAFO! Se desea comprar uno con su aparato para acetileno. Informes en esta oficina. 17 de Octubre 1 m

Cal! Cal de Concha á precios cómodos en todas partes de la República con peso neto de 225 libras cada fanega. Para informes, entenderse por correo ó telégrafo á Desamparados con el que suscribe Otoniel Monge Octubre 17.

Se necesitan catorce mil colonos al ocho por ciento y con muy largo plazo. Para pormenores entenderse con Juan Guillermo Guevara, 1ª avenida, Este Octubre 17 10 v.

UNA OCASION. De hacerse de muy buenos muebles y á bajos precios, aprovechará el que lo desee dirigiéndose á la librería La Educación de Manuel V. Blanco Octubre 2 1 m.

Fonógrafo barato, se vende uno muy bueno, Edison, marca Triumph, con 61 cilindros escogidos, caja para ídem, una corneta grande, una pequeña, aparato impresor, etc. Informes en "La Industria", detrás del Colegio de Señoritas. Octubre 4.

Se vende un magnífico trapiche en perfecto buen estado. Entenderse con Modesto Martínez oficina del Lionciado don Alberto Echandi. Octubre 11 10 v.

Se desea comprar una máquina combinada de accionar maderas y 35 varas de eje de transmisión de dos y media pulgadas con sus correspondientes muñeiras. Informes en esta Oficina. 12 de Octubre.

BUENA OPORTUNIDAD. Autorizado por su dueño, vendo una casa de madera, recién construida, situada detrás de la Iglesia de la Dolores. Consta el solar de cuatrocientas varas cuadradas, y el precio total es de C. 60 68-40. Se pagará por mensualidades de C. 63 20 cada una, sin interés. Oct. 12—Carlos Volio Finco.—10 v.

AVISO. Tengo encargo de colocar 10.000 colonos, con buena hipoteca.—BLAS PRIETO. Octubre 12. 10 v.

Se vende una casa situada en Guadalupe, á 500 varas de la Iglesia. Es bastante grande; tiene buena agua y un solar como de media manzana, sembrado de café. Para informes en Guadalupe con Ezequiel V. Gutiérrez. Octubre 12 10 v.

SE VENDE

Un caballo aperado. Informes en la caballeriza de don Santiago Güell. Octubre 14. 10 v.

¡Trabajo! Trabajo! Trabajo!

Buenos trabajadores ganan en la hacienda "Aragón," Turrialba \$ 150 el día. Ajusteros encuentran contratos.

Ya empezó la cogida de café, pagamos \$ 0.30 por medida.

COMPANIA AGRICOLA.— "Aragón," Turrialba,

VENDO

Un vapor de 25 caballos de fuerza de muy buena fábrica inglesa; esta en perfecto buen estado y es de muy fácil transporte por estar montado sobre ruedas. Varias máquinas agrícolas entre ellas: Una segadora y recogedora de maíz, en gavillas, sin uso marca Deering. Una máquina Deering, sin uso, de desgranar maíz y que al mismo tiempo sirve para convertir en heno las cañas y las hojas de maíz. Una máquina para sembrar papas. Una trilla para toda clase de cereales y que pudiera aplicarse para descascarar arroz. Todas estas máquinas pueden verse en mi hacienda "La Cañabrú," á una hora al norte de Cartago. Setiembre 23. Im.

El Noticiero

DIARIO DE LA MAÑANA

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoléon Briceño

SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n.º 26—Apartado 109

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio é informes deberá dirigirse al Administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor.—La empresa no responde de fondos que no se envíen bajo certificado.

Las fiestas de Limón

Nuestra permanencia en Limón, durante los días de fiestas cívicas, fué rápida. Lo que pudimos decir, entrado por salida.

De aquí precisamente que no tengamos mayor número de detalles con respecto al desarrollo de todos los números del programa oficial de los festejos. No obstante, persona que permaneció en aquel bello puerto hasta la terminación de las fiestas, nos dicen que éstas estuvieron muy animadas y concurridas.

LA FIESTA ESCOLAR

Indiscutiblemente ha sido la nota más simpática y saliente de los festejos.

A ella asistimos con todo gusto. Se trataba nada menos que de colocar un granito de arena en el gran edificio de la civilización humana.

Limón, ese simpático, rico y gran pueblo que significa para nosotros la llave de la riqueza nacional, no ha querido quedarse atrás en la evolución de progreso y engrandecimiento intelectual, que de algunos años á esta parte se ha venido operando con magníficos resultados en los demás pueblos del interior de la República, y siguiendo el ejemplo de sus hermanos, colocó el día 12 del corriente la primera piedra sobre la cual se levantará un suntuoso y gran edificio dedicado á la enseñanza.

Todos los habitantes de la ciudad y cercanías concurren al acto el que resultó grandioso y brillante.

Más de doscientos niños de ambos sexos dieron con su presencia al acto mayor realce y significación.

Todos ellos iban vestidos de blanco. Cada uno llevaba una banderita nacional. El desfile tuvo lugar frente á la escuela, desfile que fué organizado por el Presidente de la Junta de Educación, doctor Céspedes, y por el personal docente de Limón. Las bandas de música de aquella ciudad y Cartago marchaban á la cabeza. De allí se dirigieron al lugar designado al efecto.

Todo se encontraba debidamente preparado para el acto, cuando se presentó el señor Ministro de Instrucción Pública, acompañado del de Hacienda y Comercio, Regidores municipales, Gobernador, Comandante de Plaza y otras varias importantes personas de aquella localidad.

Al empezar el acto hizo uso de la palabra el doctor Céspedes con un hermoso discurso que fué aplaudido estruendosamente por la concurrencia. Recordamos algunas palabras que nos fueron de mucho agrado, son más ó menos: "mi mayor orgullo consiste en haber trabajado durante largo tiempo ayudando al desarrollo de la enseñanza, para lo cual he logrado echar los cimientos de cuatro locales destinados á ese objeto; tres de ellos prestan ya sus laudables servicios y espero que el que hoy principiamos, lo hará pronto".

Después tomó la palabra el señor Ministro de Instrucción Pública y en frases elegantes manifestó que el Gobierno del señor González Víquez, á nombre de quien hablaba, está resuelto á llevar hasta los más apartados rincones de la República las mejoras en la enseñanza, para que así todos los pueblos reciban el beneficio de la luz intelectual y todos los costarricenses desarrollen sus facultades con el estudio que hace á los hombres y á los países grandes, prósperos y fuertes; que él, desde su elevado puesto, dedica atención preferente á la solución de los problemas de la Instrucción Pública en el país, la cual se encuentra en envidiable altura merced á la labor constante de sus abuegados servidores.

Más de 300 espectadores escuchaban atentos el discurso, bajo un sol abrasador, y aplaudieron entusiasmados al señor Ministro.

De allí marchó la comitiva al Parque Vargas, donde el director de las escuelas prodigó á la concurrencia con unas cuantas frases alusivas al acto, y algunos niños y niñas recitaron composiciones, los blancos en castellano y los negritos en inglés; todos fueron muy aplaudidos, y con razón, pues daba gusto ver los chicos recitar, aunque nos consta que muchos, blancos y negros, no sabían ni jota de lo que recitaban los alumnos.

Las bandas de Cartago y Limón amenizaron el acto en todas partes tocando aires marciales y otras piezas de muy buen gusto.

Terminó la fiesta á las 10 y 30 de la mañana, dejando complacidos á todos los asistentes.

FESTEJOS GENERALES

TOROS.—Estos resultaron lucidos, hubo muchísimo entusiasmo; el ganado bravo y ligero y los toreros arrojados y de buena voluntad. Desgraciadamente dos de ellos fueron más atrevidos de lo necesario, y resultaron maltrahidos; uno creemos que fué herido de gravedad. el otro no es de peligro su estado.

RETRETAS.—Mucha concurrencia acudió á ellas y se efectuó derroche de confetti, serpentina y otras manifestaciones de contento; las bandas ejecutaron con general agrado y recibieron sus aplausos.

FUEGOS.—Fueron llevados de Cartago, expreso, y causaron diversión é entusiasmo en el crecido número de espectadores que acudió en las noches á presenciarlos; acompañó á ello el estado del tiempo, favorable en todo sentido.

PARQUE.—Merece párrafo preferente por el gusto artístico con que estaba engalanado. Difícil es dar cuenta exacta de tanta belleza; los adornos naturales de sus plantas y el abigarrado conjunto de farolillos chinoscos con luces multicolores, daban al kiosko un aspecto fantástico, algo así como un cuento de hadas ó un panorama dantesco. Dejamos á otra pluma los detalles, sólo nos referimos al conjunto que nos pareció encantador, gracioso, soberanamente pintoresco.

BAILES.—El designado con el nombre de popular, se llevó á efecto de manera conveniente y digna de encomio, el pueblo se divirtió hasta tarde y tanto en la festividad como al retirarse, mantuvo un orden admirable.

El de sociedad se efectuó en el amplio salón de la Gobernación, lujosamente arreglado al efecto, se bailó con entusiasmo propio de los climas fríos; más de 80 parejas componían la reunión que al compás de las scores musicales, olvidaron por algunos momentos el amargo prosaísmo de la vida; una cantina bien provista y mejor servida ayudaba á mantener el ánimo más allá de las pequeñeces materiales, llevándolo á las azuladas regiones de la fantasía.

Para muchos dejará remembranzas risueñas dicho baile. Ojalá les sean tan agradables como las ilusiones de la juventud.

Tales fueron, dichas al correr de la pluma, las fiestas cívicas de Limón. Tanto los vecinos como las visitas, se hacen lenguas del orden, entusiasmo y delicias que los rodearon.

Por ello y para sus directores, nuestras sinceras felicitaciones.

SECCION CABLEGRAFICA

Petersburgo, 11.—El comité de los regeneradores telegrafió al conde Heyden, suplicándole informar á Stolypin del establecimiento en Odesa del partido reaccionario el cual fué responsable en la semana pasada por veintidós asesinatos y mutilaciones en personas de estudiantes y hebreos.

En vista de la connivencia abierta de los exaltadas autoridades de Odesa con el comité del partido reaccionario, los regeneradores temen que si no se enfocan inmediatamente los desórdenes, se provocarán motines estudiantiles y ataques antihebreos. Pide una enérgica declaración de parte de Stolypin, de que no se tolera más desórdenes. Esto tendría por efecto hacer entender á las autoridades por una parte, la obligación que tienen de disolver los bandos reaccionarios y por otra parte de inspirar confianza á la población dominada por el pánico. Heyden contestó que había cometido el mensaje al primer ministro, quien le contestó que ya estaba al tanto de los hechos y también había adoptado las medidas para hacer que obedezcan sus instrucciones relativas á la sofocación de los terroristas reaccionarios.

Helsingfors, 11.—Por 84 votos contra 44 el comité central del partido constitucional democrata en sesión de hoy adoptó una resolución declarando imposible la resistencia pasiva.

Vilna, 11.—Hoy fueron arrestados todos los miembros de la junta organizadora para hacer la propaganda revolucionaria en el ejército. El jefe es un oficial y hay otros 20 miembros todos individuos de tropa.

Varsovia, 11.—La policía de los suburbios de Riga descubrió un arsenal de donde los cosacos han estado sacando armas del gobierno y vendiéndolas á revolucionarios.

París, 11.—Se desmiente oficialmente la historia que publicó ayer la Petit Parisien relativa á la herida del Sultán de Turquía.

DIA 12

Lodz, 12.—Una inmensa muchedumbre exhumó los cadáveres de 5 terroristas ahorcados por sentencia del comité de guerra de campo; hizo colección para comprar ataduras y obligar á un sacerdote á bendecirlos solemnemente. En medio de esto presentose un escuadrón de cosacos que atacó á la gente á latigazos y sablazos. Muchos estropeados; 30 arrestados. Los cosacos obligaron á los presos á enterrar otra vez los cadáveres. Hoy se está verificando la segunda sesión del consejo de guerra. Espéranse mañana otras ejecuciones. La huelga abarca ya las ciudades vecinas de Zegierz y Pabianice.

Madrid, 12.—Según anuncia el Heraldo, la nueva asociación tendrá las siguientes estipu-

luciones: 1°—No se establece ninguna orden religiosa sin la autorización del parlamento. 2°—El Estado acordará su apoyo á cualquier miembro de esta orden religiosa que desee renunciar en voto. 3°—El ministro de Justicia está autorizado para retirar la licencia á orden religiosa que sea perjudicial á la moralidad ó tranquilidad pública. 4°—El gabinete examinará inmediatamente las licencias concedidas anteriormente á la orden religiosa y cancelará aquellas que sean ilegales. 5°—A aquellas órdenes religiosas cuyos miembros son extranjeros ó cuyo director reside en el exterior, serán disueltas. Las autoridades están autorizadas para entrar á los monasterios sin la sanción eclesiástica. 6°—Las órdenes religiosas no pueden tener como propiedad exceso de lo necesario para el objeto á que fueron establecidas. 7°—Serán estrictamente limitadas las sumas de dinero que puedan obsequiar á las órdenes religiosas los miembros ó su comisión, y también las sumas que reciben las órdenes de suscripciones caritativas. 8°—Son terminantemente prohibidos todo legado ó orden religiosa, sean éstos por medio de testamento ó por intermedios. 9°—Las órdenes religiosas que se ocupan en el comercio ó industria, pagarán los impuestos correspondientes. 10°—Se establecerán reglamentos para la disolución de las órdenes religiosas. 11°—Continúa en rigor la ley de 1887 relativa al registro de las órdenes religiosas.

Guayaquil, 12.—El General Eloy A. Faro ha sido electo Presidente provisorio de la República.

Vienna, 12.—El Archiduque Otto está muy enfermo de pulmonía. Su estado es peligroso, porque recientemente se le operó por tacheotomía.

Río Janeiro, 12.—Comenta "A Noticia" el rumor de que Roosevelt trata de hacer un arreglo entre Argentina, Brasil y Chile con el objeto de reducir las armadas. Dice que ninguna república sudamericana permitirá al Presidente de los Estados Unidos intervenir en ese asunto.

Lodz, 12.—Otro terrorista sentenciado por el consejo de campo fué pasado por las armas. Continúa la huelga general. No se publicaron hoy los diarios. El tráfico está suspendido. La policía registra las casas. Muchas prisiones. Fuerzas destacadas guardan las calles. Esta mañana amanecieron exhumados otra vez los restos de los cinco terroristas que fueron ahorcados.

La autoridad los mandó á enterrar por tres veces, colocando centinela sobre las sepulturas. Vladivostok, 12.—Aconteció recientemente abordo del vapor alemán Anna un acto de piratería muy atrevido durante la travesía de esta á Corea. Diez individuos llamados obreros chinos tomaron pasaje en ésta. Una vez en alta mar el vapor, los piratas atacaron y amarraron á los oficiales y tripulantes robando enseguida todo el dinero que se hallaba abordo, retirándose después en una lancha.

Sebastopol, 12.—El reciente atentado contra el general Dumbadze comandante de las tropas de ésta, fué organizado por Vingeraba quien llegó á esta expresamente á llevar á cabo la sentencia, pronunciada por los terroristas. Además del agente asalariado que tiró la bomba había varios otros conspiradores colocados á diferentes puntos para telegrafiar la llegada de Dumbadze. El almirante Skrydloff ha expedido una orden muy estricta contra la portada de revólver ó protección dada á sospechosos revolucionarios. La contravención de la orden se castigará con la supresión del negocio del delincuente y decomiso de su propiedad.

Roma, 12.—Los diarios publican una carta particular de Tokio, en la que anuncia que se se han despachado á Java numerosos emisarios japoneses. Su misión es crear incidentes que justifiquen el despacho de una expedición naval japonesa; se dice que las autoridades holandesas están muy alarmadas.

Tarín, 12.—El duque de los Abruzzos marchó para Londres á rendirle las gracias al gobierno británico y la real sociedad geográfica, por el auxilio que le prestaron é interés que mostraron en la expedición á Ruwentzori. También desea estudiar los preliminares de la expedición que proyectan los Himalayas.

Amiens, 12.—El congreso de sociedades de obreros, reunido en ésta, ha decidido continuar la agitación á favor del jornal de ocho horas y de prepararse para una huelga general.

Lisboa, 12.—La Cámara de Diputados adoptó el proyecto de ley renovando el monopolio de tabaco.

Jimeno ha tomado la iniciativa para secularizar la instrucción sin esperar al Nuncio. En una circular dirigida á todas las autoridades de instrucción primaria y secundaria, les pide enviar al Ministerio dentro de un mes, una lista de todos los planteles de instrucción no oficiales que no estén legalmente autorizados.

El decreto afecta más seriamente las escuelas dirigidas por las órdenes religiosas, cuyos maestros son en gran parte extranjeros que no están debidamente domiciliados en España, ni provistos de título universitario español. El gabinete, que cuenta con el apoyo de los liberales y republicanos, proyecta la reforma del Concordato.

Constanza, 12.—El conde Zeppelin dió una exhibición hoy de su globo dirigible sobre el lago de Constanza. El ensayo tuvo completo éxito, pues gobernó perfectamente.

Londres, 12.—Anuncia el Daily Telegraph, que el Japón está negociando con Rusia el establecimiento de un correo terrestre. Por esta vía la correspondencia dilatará sólo 17 días de Londres á Tokio.

Dice el Daily Telegraph que los tres cruceros Inflexible, Indomitable é Invencible que están construyéndose, los dos primeros en el Clyde y el último en el Swick, de que se está guardando mucha reserva, son en realidad acorazados de combate que dispondrán una andanada tan pesada como la del Dreadnought, pero son mucho más veloces que este navío.

Serán los navíos más maravillosos que se hayan construido. La potencia (fensiva de cada uno de ellos será mayor que la de cualesquier otros dos acorazados de combate del mundo. Su velocidad será de 25 á 27 nudos. Son de 17.250 toneladas de desplazamiento, 530 pies

de eslora, 78½ pies de manga y calado promedio 26 pies. Peso del casco, incluyendo la coraza, 11.100 toneladas. Cada uno de ellos llevará 8 de los nuevos cañones de 12 pulgadas. Tendrán 6 cañones para disparar para adelante ó para atrás. El fuego de los 8 cañones se puede dirigir á babor ó estribor. La maquinaria será de turbinas.

Londres, 12.—Un despacho de Manchester ha hecho revivir el rumor de desavenencias en el gabinete y una nueva baraja de los naipes. Se dice que Bannerman se retirará del puesto de primer ministro y que aceptará un asiento en la cámara de los lóres. Asquith, canceller de la tesorería, será el primer ministro. Winston Churchill, secretario parlamentario de las colonias, reemplazará á Bryce como secretario en jefe de Irlanda.

Berlín, 12.—El Emperador ha escrito la historia de su separación de Bismarck, la dictó á su ayudante en los días después de la retirada del canceller. Así anuncia el Norddeutsche que está autorizado para desmentir el asunto del Hamburger Nachrichten de que el Emperador una vez que pesaba en coche con Bismarck, le dijo que saliera del vehículo como resultado de una discusión de asuntos rusos.

DÍA 13

Yaroslav, 13.—Son diarios los encuentros entre los obreros reaccionarios y revolucionarios. Cada partida está bien organizada. La mayor parte está armada. Los revolucionarios notificaron á los fabricantes que están en la obligación de despedir á todo reaccionario ó aceptar las consecuencias.

París, 13.—Preocupa al gobierno francés la actitud de las bandas fanáticas nómadas de Marruecos inferior.

La presencia de Jouart ante el consejo de ministros, fué para explicar la situación y para disponer la tropa como precaución contra un levantamiento. Dice el Eco de París que el ataque proyectado contra los franceses en Taflet está dirigido por un pariente del Sultán. Por todo Marruecos meridional las bandas movilizadas están armadas y se han declarado en rebelión.

Constantinopla, 13.—No hay señal de conclusión de la rebelión en la provincia turca del Femen. En todos los encuentros los árabes triunfan. En una reñida batalla que se libró en el distrito de Azil entre los turcos y la tribu de B-nich r, los turcos fueron completamente derrotados con 100 muertos y 60 heridos. De parte de los árabes las bajas ascendieron á doscientas.

Londres, 13.—Avisa un despacho de Copenhague que publica el Leader, que los ingenieros suecos inventaron un método de fabricar petróleo de alquitrán. Se dice que John Rockefeller quiere comprar la invención, pues ha arreglado una cita entre su representante y los inventores, que tendrá lugar en París.

Bremen, 13.—Tres mil balas de algodón que llegaron ayer de Sabannah, fueron destruidas por un incendio hoy.

Tokio, 13.—Brevemente serán reducidas á la mitad las fuerzas japonesas en Manchuria y Corea.

Hongkong, 13.—Habiéndose suspendido el boicoteo de mercancías americanas en Cantón, el Virrey puso en libertad á los tres jefes del movimiento. Una inmensa muchedumbre se agolpaba frente á la cárcel y aplaudió á los prisioneros alabando su conducta que tiende á elevar el carácter de la nación china. Estos rindieron las gracias por la manifestación. El magistrado obsequió á los bicotestadares con un almuerzo. Recibieron muchos telegramas de felicitación de los puertos marítimos.

Panamá, 13.—Se están haciendo los preparativos para la recepción del Presidente Roosevelt y comitiva el trece de noviembre próximo. Se teme sin embargo que no llegará en la fecha referida.

Petersburgo, 13.—El capitán Ciso cuya obra sobre el almirante ruso y ministerio de Relaciones Exteriores causó su despedida de la armada ha sido reinstalado siendo nombrado á una cátedra en la academia naval de Nichola.

Fz, 13.—El enviado alemán Rosen, tuvo su audiencia privada con el Sultán el sábado. Le presentó con varios regalos del Kaiser. La tropa marroquí formó valla por toda la vía hasta el palacio.

New York, 13.—Llegaron los navíos de guerra italianos Ettore y Fieramosca, al mando del almirante Trali. Anoche 150 de los más prominentes italianos de ésta obsequiaron á la oficialidad con un banquete. Hoy se verificará la solemne inauguración de la estatua de Verdi. Asistirán el embajador y cónsul general italianos, oficiales y tripulantes de los navíos de guerra y 75 sociedades italianas. Un coro de 150 cantará el coro Lombardi. La orquesta tocará piezas de Verdi. Por la noche habrá representaciones teatrales y bailes.

El termómetro ha bajado repentinamente 20 grados y ha empezado á nevar. Se han declarado de huelga 400 mensajeros de telégrafos. Exigen dos y medio centavos en vez de dos centavos por cada mensaje que lleven.

Lodz, 13.—Un mocito que fué condenado á muerte por consejo de guerra de campo, rehuyó los servicios del cura. Hallándose en el patíbulo, silbaba canciones socialistas.

Helsingfors, 13.—Se concluyó el congreso constitucional democrata. Por aclamación se aprobó la moción condenatoria de la política entusiasta de Stolypin. Reinó mucha alegría.

Vienna, 13.—Se rumores el próximo retiro de Goluchewsky, debido á su oposición á las aspiraciones de los húngaros. Le sustituirá Welsersheimb, antiguo ministro de guerra.

Habana, 13.—En el centro de esta ciudad se presentaron tres casos de fiebre amarilla y cinco casos sospechosos.

Nueva York, 13.—468.317 ciudadanos se inscribieron para las elecciones de gobernador de este Estado.

San Petersburgo, 13.—Los socialistas democratas asumieron la dirección de un movimiento organizado que tiene por objeto inducir á los conscriptos á negarse á prestar servicio militar, cuestión que decidieron no tocar los constitucionales democratas en la conferencia de Helsingfors. En una muy concurrida reunión secreta del comité central de los socialistas democratas que tuvo lugar en ésta, se decidió

emprender sus trabajos inmediatamente entre los conscriptos de 1906, á quienes se notificaron hoy de presentarse para la inscripción. Se tratará de inducirlos á no soportar la orden.

Las prensas revolucionarias están imprimiendo millares de ejemplares de la proclama social democrata. Se tratará de poner una copia en manos de cada conscripto. Los organizadores del movimiento tienen poca esperanza de impedir el enganche, porque comprenden que los conscriptos no cuentan con medios adecuados para sostener su negativa, pero esperan en cambio aumentar los desórdenes interiores y despojar al ejército contingentes infectados del virus revolucionario. Los constitucionales democratas perdieron terreno debido á su falta de adoptar un programa franco en Helsingfors.

Las resoluciones y debates en dicha convención dejaron muy mala impresión en la prensa y público, exceptuando únicamente los órganos constitucionales democratas. El juicio de los delegados al consejo obrero, ha dado por resultado hasta la vez la derrota de los acudados.

El examen de los testigos relativo al levantamiento armado, concluyó sin establecer que los delegados se preparaban para rebelarse. Se confesó la compra y fábrica de armas, pero esto no se considera suficiente para establecer su participación en un complot revolucionario.

Los testigos declararon que las armas se destinaban únicamente para la defensa contra las cuadrillas negras, varias de cuyas proclamas beligerantes se leyeron ante la corte. Las declaraciones de la policía demostraron que por varios meses antes del arresto á los delegados, el consejo obrero fué reconocido tácitamente por las autoridades.

Sesión Municipal

Se resuelven dos asuntos

de importancia

Antier noche celebró sesión ordinaria la Municipalidad de este cantón central.

Asistieron los regidores Pacheco, Castro Ureña, González Soto, Vargas Quirós y Fonseca Calvo.

Se tomó en consideración una nota del Ingeniero Municipal en la que manifiesta que se hace de urgente necesidad emitir un reglamento general aplicable á todas las instalaciones eléctricas de esta ciudad, para evitar abusos y asegurar el buen servicio público, así como también para evitar las desgracias personales que ocurren á cada momento debido á las malas instalaciones.

Agrega el señor Ingeniero que mientras se elabora y aprueba por la Municipalidad y el Gobierno el reglamento proceda inmediatamente en ordenar ciertas disposiciones económicas al cumplimiento de los contratos vigentes que las compañías de alumbrado eléctrico tienen con la Municipalidad y también como medida de orden y ornato público.

En tal virtud propone además de las prescripciones marcadas en su circular de 27 de setiembre del año en curso, publicada en el diario oficial, obligar á las compañías que tienen instalaciones eléctricas en esta ciudad á pintar y numerar los postes en color separado cada uno, para distinguir de esta manera de parte de cual de ellas están los daños que se presentan á cada paso ó los defectos de las instalaciones ó del servicio.

Al mismo tiempo indica los siguientes colores: Telégrafos Nacionales, color oscuro ó negro abajo y blanco arriba.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., negro abajo y azul arriba.

Compañía de Luz Eléctrica de San José, Heredia y Ajuetela, negro ó obscuro abajo y colorado en la parte superior para teléfonos y verde para luz eléctrica.

United Fruit Co., negro ó obscuro en la parte inferior y amarillo en la superior.

Además los postes deben llevar en letras grandes, pintadas las iniciales de la Compañía á que pertenecen y el número de orden de cada poste.

Asimismo propone que se prohíba el uso de los postes de madera para instalaciones eléctricas dentro de la ciudad y que se debe obligar que las Compañías cambien inmediatamente aquellos que tengan en servicio, así como también ordenarles que quiten los postes que tengan en las aceras ó desagües.

También propone que se prohíba la cobertura de postes con mampostería ó otra sustancia que pueda ocultar el estado de ellos en su base sobre la superficie del suelo.

El regidor Castro Ureña hizo moción para que se aprobara en todas sus partes el reglamento provisional presentado por el señor Ingeniero, el que lo fué por unanimidad.

—Se tomó en consideración una nota del señor Ministro de Fomento en la que solicita la cooperación de la Municipalidad para llevar á cabo la obra de cañería estudiada por la Dirección de Obras Públicas, para surtir de agua potable á los vecinos del alto de la estación del Atlántico, quienes ayudarán pecuniariamente á sufragar los gastos que demande la colocación de la cañería.

Dice el señor Ministro en su nota, que la obra reviste gran importancia á los intereses del Gobierno y de aquellos vecinos. Del Gobierno porque la aduana no tiene el agua suficiente para el caso que se presentara allí un incendio, pues el ariete que abastece de agua aquel establecimiento, es insuficiente para llenar las necesidades del servicio; y para los vecinos, quienes pasan verdaderas necesidades por falta de la cañería.

La población total de la parte alta de la estación que no tiene agua, alcanza en la actualidad á 800 habitantes. Para el presupuesto se ha tomado en cuenta el desarrollo inmediato de aquella parte de la ciudad, como por 2.000 habitantes, que serán servidos á razón de 200 litros de agua por día y por habitante, lo que da un gasto de 6 litros por segundo. El costo total de la obra alcanza próximamente á ₡ 5.000, para lo que piden los vecinos interesados ₡ 4.000; es decir, que al gobierno solamente le viene costando ₡ 1.000, remediándose de esta manera el grave mal de que viene ado-

leciendo aquella parte de la ciudad hace mucho tiempo.

El asunto promovió una larga y detenida discusión entre los Sres. municipales quienes llegaron á ponerse de acuerdo disponiendo atender favorablemente la proposición del señor Ministro de Fomento.

—No trató ningún otro asunto de importancia pública que pudiéramos tomar en cuenta.

Espantoso crimen en Moín

UN MACHETE ENSANGRENTADO DELATA AL CRIMINAL.

ACTIVIDAD DE UN AGENTE DE POLICÍA

En una finca de don Alcides Ramírez, en Moín, pueblo distante cuatro y media millas de Limón, acaba de cometerse un espantoso crimen que por las circunstancias de que viene rodeado se puede calificar de monstruoso, razón por la cual ha llamado la atención de todos los habitantes de aquellos lugares:

La víctima

Se llamaba José María Palma, de treinta años de edad, oriundo de Santo Domingo de Heredia. Trabajaba en la hacienda de don Alcides Ramírez, en donde vivía con una mujer, la cual no se sabe si era su esposa.

Palma tenía recomendaciones de ser un magnífico peón, honrado, trabajador y poco aficionado á las bebidas alcohólicas.

No obstante, tenía un carácter fuerte que le era difícil dominar, carácter que en más de una ocasión le indujo á pelear con sus amistades.

Se encuentra el cadáver de Palma

El Agente de Policía de Matina, don Ramón Madrigal C., fué avisado el sábado pasado en la mañana, que en la hacienda del señor Ramírez se encontraba el cadáver de un hombre que al parecer había sido asesinado.

El señor Madrigal se trasladó inmediatamente al lugar del acontecimiento, encontrando, como le habían dicho, el cadáver de Palma, el que se encontraba tendido boca abajo y ensangrentado, en un callejón de dicha hacienda.

El cuerpo de la víctima fué trasladado en seguida á una casa vecina, donde se le arregló convenientemente para ser trasladado á Limón, cosa que se hizo á las 5 p. m. de ese mismo día.

Tres machetazos

El cadáver mostraba en la cabeza dos largas y profundas heridas y otra en el brazo derecho, el que tenía dividido.

Los dos primeros machetazos le partieron el cráneo lo que hace creer que Palma fué atacado á traición.

Sospechas muy fundadas

El Agente de Policía señor Madrigal procedió inmediatamente á hacer las averiguaciones del caso para dar con el asesino.

Pocos detalles le bastaron para que sus sospechas recayeran en un antiguo amigo de la víctima, domingueño también, quien trabajaba en calidad de peón en aquella hacienda. Este individuo se llama Delfín Zamora.

Alguien dijo al señor Agente de Policía que Zamora, el día anterior, había tenido un serio disgusto con la víctima por cuestión de dinero y que había embarcado á su mujer para Limón, no sabían con que objeto. Con este otro dato el señor Madrigal pasó á la casa de habitación de Zamora quien no se encontraba en ella, pues según se le dijo se había marchado á Limón á reunirse con su mujer.

No obstante la ausencia de Zamora el Agente de la autoridad pasó requisita por dicha casa, encontrando en ella un machete y una toalla ensangrentadas, parecía que de pocas horas antes.

Captura del sospechoso

Cuando el Agente de Policía llegó á Limón con el cadáver de Palma, lo primero que hizo fué buscar á Zamora á quien hizo preso en la calle momentos después.

Zamora quedó incomunicado en el Cuartel de Policía de aquella ciudad á las órdenes del señor Juez del Crimen, quien ordenó inmediatamente al Alcalde procediera á levantar la sumaria.

Actitud de Zamora—La autopsia

El Médico del Pueblo hizo la autopsia correspondiente en el cadáver de

Palma certificando que este había muerto instantáneamente a consecuencia de las dos heridas que mostraba en el cráneo.

Zamora niega haber dado muerte a Palma. También niega que el machete y toalla ensangrentados que se encontraron en su casa hubieran pertenecido a él.

Pero con todo y esto las sospechas lo condenan de una manera tal que de seguro la Justicia lo hará responsable de tan aleve asesinato.

Pérdida irreparable

El correo nos trajo la noticia de la muerte de Carmencita Pardo O., hija del ilustre colombiano señor don Juan Ant. Pardo y de la distinguida matrona señora doña Jesús Ospina de Pardo, acaecida en Bogotá en el mes pasado.

Una estrella
Llena de luz en el hogar de la familia Pardo Ospina, era Carmencita; bella, dulce y su corazón muy tierno y muy alegre. Apenas contaba diez añitos cuando la pálida glacial besó sus labios y palpó de hielo los sueños, las esperanzas de su noble y cariñosa madre.

Duerme tranquila divina Carmencita y recoje esta lágrima.

A la honorable familia Pardo, especialmente a nuestro querido amigo señor don Gustavo, enviamos la más sincera expresión de condolencia.

Avisos anteriores

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

Llegaron novedades de París.
Telas para trajes de señora.
Sombreros para señoras y niñas.
Corsés, fajas, guantes, boas, cortos para blusas, casimires para caballeros.
Precios extraordinariamente baratos.

MAGNÍFICA COCINA DE HIERRO
En el asilo "La Infancia", de esta capital, está de venta la magnífica cocina de hierro propiedad del mismo. Es buena para un hotel u otro establecimiento de esa índole. Se da en condiciones muy baratas, e informes y precio los dará la señora Directora del asilo. San José, octubre 11.

SE DARA

una gratificación a la persona que indique el paradero de un sobretodo negro, de seda china prensada, extraviado el miércoles 10 del presente. Dirigirse a esta administración. Octubre 13.

DE OCASION

Por no poder administrarlo se vende un negocio de pulpería, a propósito para una persona que quiera trabajar con poco dinero.

Para informes los dará la dueña, esquina opuesta a don Pedro Hurtado. San José, 14 de octubre de 1906. 5 v.

JULIO FONSECA

Lecciones de armonía, contrapunto, composición musical y piano forte. Informes calle 5ª Norte, N.º 158, 50 varas al Sur de la Botica Nacional— Octubre 14 15 v.

AVISO

Debido a modificaciones importantes en la planta de los Anonos para mejorar el servicio del tranvía nos vemos obligados a suspender el tráfico después de las 5 p. m. desde el martes 16 de octubre hasta nuevo aviso.
Octubre 14 3 v.

MOSAICOS HIDRAULICOS

Pronto llegará al país una buena maquinaria y materiales apropiados para la producción en gran escala de ladrillos de mosaico, piedra artificial, tejas de cemento, etc. etc.

Los dueños de la empresa son los señores Macaya C.ª, quienes piensan vender los productos citados a precios tan bajos, que los harán preferibles a los artículos importados y a los ladrillos de barro ordinario.

MARGARITA LÓPEZ

Maestra de costura, bordado y labores de mano ofrece sus servicios. Se hace cargo de trabajos particulares, confección de trajes, etc.

Dirección: Calle 7ª Sur, frente a la casa de habitación de doña Teresa Rucavado de Jiménez.
Octubre 11

PIANOS

El infrascrito, artista italiano, de paso por esta culta ciudad tiene el honor de ofrecer sus servicios como componedor y afinador de pianos. Garantiza sus trabajos y los hace a gusto y satisfacción del interesado.— Nicolás Crispí.— Dirección: Hotel Sacripanti. Octubre 6. 8 v.

JARDINERIA LOS BUENOS AIRES

Situada en Puerto Escondido, 100 varas al norte de la Fábrica de Licores. Aviso a mi numerosa clientela y demás favorecedores que los trabajos de flores que necesitan para el día de Finados, deben encargarse con anticipación.— GUSTAVO SANCHEZ.— Octubre 10.

A LAS MODISTAS

— Han llegado a la "errertería de MACAYA & C.ª (esquina diagonal a Robert) Máquinas para plegar géneros en forma de acordeón, desde el tamaño de 10 pulgadas hasta 50 pulgadas.

PULSERA

— El martes pasado se le perdió a una señorita, en las calles de esta capital, una pulsera de moneditas de oro de 4 dos colones, con una de cinco colones que pendía de una cadenita. A quien la presente, se le gratificará. En esta oficina se darán informes. 12 de Octubre 3 v.

AVISO

De un potrero sito en el distrito de Mercedes, de este cantón, hace próximamente mes y medio, se desaparecieron: una vaca amarilla clara, manchada de blanco, cachos enroscados, uno más bajo y corto que el otro; y una ternera, de año y medio de edad, hoesca, baya, pintas blancas, ojos claros, marcada con una V al lado izquierdo y recién picada de araña en las tetas, J la ternera mostranca. Daré una gratificación a quien me indique el paradero de tales animales. Atenas, 10 de Octubre de 1906. Juan J. González 5 v.

BUEN NEGOCIO

Vendo un hotel al lado Norte del Mercado, rodeado por un muro y con un dueño enfermo. El negocio es ventajoso. Entenderse con Domingo Montoya, en la Barbería del siglo XX. 12 de Octubre 3 v.

CABALLOS

Se venden dos bonitos caballos de raza peruana, de bastante alzada y propios para paseo. Entenderse en la oficina de la cervicería de don José Trambé, 12 de Octubre

AVISO

Se alquilan dos cuartos, uno grande y otro mediano en lugar céntrico. Para informes, en esta Oficina 12 de Octubre

Noticieras

La línea férrea al Pacífico

Los últimos despachos recibidos de Santo Domingo de San Mateo, Concepción y Escobal, dicen que ha cesado el mal tiempo por aquellos lugares y que se trabaja con todo empeño por restablecer lo más pronto posible el tráfico ferroviario entre esta capital y Santo Domingo.

Parece que el viernes y sábado de la semana próxima pasada ocurrieron muchos otros pequeños derrumbes en Concepción y Escobal, derrumbes de poca consideración que no han causado mayor daño a la vía.

Antier mañana salió para aquellos lugares y La Barranca el señor Presidente de la República, a inspeccionar todos los daños causados en el litoral del Pacífico por el huracán.

Acompañan al señor Presidente, el Director General de Telégrafos, el Administrador del Ferrocarril, el Director de Obras Públicas y varios ingenieros del Gobierno.

Parece que el señor Presidente aprovechará esta ocasión para inspeccionar los trabajos del ferrocarril en construcción entre Santo Domingo y Puntarenas.

Tenemos informes que el servicio de la línea férrea entre esta ciudad y Santo Domingo, estará restablecida dentro de unos diez días, lo más tarde. Esto en caso que no se presentare otro temporal.

Cuestión bromas

En la edición del domingo último de este diario, salió un suelto de crónica, que varias personas lo han tomado como injurioso para un amigo nuestro y compañero de taress, a quien mucho estimamos porque él se lo merece.

Se trata únicamente de q' otro empleado de esta empresa, por vía de sport, tomó el lápiz y escribió en una cuartilla la gacilla en referencia para darle que hacer al interesado, cuartilla q' quedó olvidada sobre la mesa de la Redacción y que un cajista la tomó llevándola a las cajas equivocadamente, donde fué levantada e insertada en el periódico. El amigo aludido está convencido de la equivocación y esperamos que el público no nos juzgue mal por este hecho.

Cerro hundido

De San Gerónimo nos comunican que el cerro de Sarchí ha quedado agrietado en varias partes y destruidas las arboledas que lo cubrían, por efecto del huracán que pasó por Heredia.

Lo más raro es que los vecinos de aquellos contornos, creen notar, y algunos así lo aseguran, que el cerro ha bajado varias varas de su antiguo nivel.

¿Será ilusión? Así lo deseamos, pues si empiezan a hundirse los cerros, quizá lo que venga para las planicies!

Otras estafas

La casa de Macaya y Co. de esta ciudad, ha sido estafado por un hábil falsificador de firmas, quien a nombre de don Lucas Cedeño, sacó a crédito de allí algunas bolas de billar.

El señor Cedeño ha reconocido la orden de que se valió el estafador para hacerse de las mercaderías de la casa de Macaya, y dice que la firma que la cubre no es la suya.

— Ayer en la mañana fué también estafado en setenta colones la señora Edvigis Leitón; sucede que una antigua sirvienta de una hermana de la señora Leitón se presentó a la casa de la estafada solicitando a nombre de su hermana la suma ya dicha, dinero que le fué entregado en billetes de diez colones cada uno. La estafadora ha desaparecido pero la persigue la policía quien tiene toda esperanza de dar con ella.

— De la misma manera fué estafado anteaayer don Crisanto Rodríguez.

Corte Suprema de Justicia

En la sesión de antier se tomaron los siguientes acuerdos:

El Secretario de Justicia contesta algunas notas que le fueron enviadas por las Salas Segunda de Apelaciones y de Casación. Fueron archivadas.

— Se concedió tres meses de licencia a Santiago Gutiérrez, tercer escribiente del juzgado primero del crimen.

— Se nombró escribiente del mismo juzgado a don Bernardo Montero Ch.

— A propuesta del juez del crimen de Heredia, se nombró a don Alberto Quirós Vargas escribiente de su oficina.

— Don Bernardo Rodríguez Z., fué nombrado portero escribiente del juzgado del crimen de Heredia, y don D. Soto, escribiente interino de la misma oficina.

— Se autoriza para ejercer el notariado al alcalde suplente de Desamparados.

— Se declaró desfavorablemente en la solicitud de gracia interpuesta por el reo Rafael Chacón Barquero, de sesenta años de edad y vecino de Santo Domingo de Heredia.

Buena disposición

Se nos dice que los directores y directoras de las escuelas primarias de esta ciudad, dispusieron comprar vestidos a los alumnos pobres que fueron agraciados con el dinero que dejó al efecto el Ministro de Guatemala, señor Anguiano, en lugar de entregarles la suma que correspondía a cada uno en metálico.

Magnífica disposición nos parece la adoptada por los señores directores y directoras de las escuelas de esta localidad.

Estación a la moderna

El señor Administrador del Ferrocarril de Costa Rica, Mr. Mullins, ha ordenado que se levante una estación conforme a los adelantos modernos, en Matina. El edificio será de dos pisos y de buena construcción.

Lástima es que el señor Mr. Mullins no se empeñara en hacer cosa igual en esta ciudad, disponiendo que se construya otra estación que se acomode en un todo a las exigencias del ornato y progreso de la población.

Atención

[Por telégrafo]

Grecia, 15 de octubre — A NOTICIERO — La Sociedad de Temperancia de Grecia, saluda atentamente a la célebre y reconocida escritora señora Baronesa de Wilson y le desea grata permanencia en nuestro país. — La Directiva.

Magníficas medidas

El Agente de Policía, encargado de la higiene en la línea de Limón, señor Carmona, ha dictado últimamente acertadas disposiciones que mejorarán en mucho el estado higiénico de aquellos pueblos.

Ha ordenado la limpieza de solares en las proximidades de las casas y el uso de barriles para depositar aguas de lluvias:

Además ha castigado severamente a todos aquellos propietarios que permiten focos de infección alrededor de sus casas, como depósito de aguas corrompidas, excusados en mal estado, etc. etc.

La conducta del señor Carmona merece nuestras felicitaciones.

Vistas para hoy

Sala 1ª.— José Rodríguez c. E. Fonseca, a la 1 p. m.

Sala 2ª.— Blas Castro c. Hilario Ulloa, lesiones y atentado, a la 1 p. m.

Casación.— Salomón Z. Aguilera c. Junta de Educación de Limón, civil, a las 2 p. m.

Desamparados

Al decir de los que rinden culto y tributan admiración a Terpsicore, el baile que tuvo verificativo en Desamparados con motivo del CDXIII aniversario del descubrimiento de este suelo querido, estuvo espléndido y tuvo resonancia en todo el ámbito cantonal, gracias a los directores de tan simpática fiesta y a la selecta concurrencia de aficionados.

Aparecimiento

"La Prensa Libre" nos comunica que el Boletín de Enseñanza aparecerá el próximo día 15 de los corrientes ("si acaso no llueve"— como dijo el poeta), y que no ha salido antes por mucho trabajo en las oficinas públicas donde se elabora. Nos alegramos mucho de tal noticia, pues si se tarda más resultará muy caro al erario público el primer número, esto para los que saben que el redactor gana \$200 al mes e ignoran que tiene otras grandes ocupaciones que desempeñar en el ramo de Instrucción Pública.

Nos complace ver que "Una maestra" canta claro pero con provecho... para la comunidad, se entiende.

Rolando—12 de octubre.

Atención

Que individuos despojados de los conocimientos teórico práctico que son indispensables para la construcción de

edificios, estén acreditados como idóneos en la materia, nos parece un asunto peligroso, y por consiguiente digno de llamar la atención.

Juego

El pocker hasta no ha mucho estaba circunscrito a personas serias, de voluntad, suficientemente educadas que sabían resistir a las tentaciones fascinadoras de los tapetes verdes; pero en la actualidad esta pasión se ha generalizado tanto, que ya no sólo se juega en los centros sociales elevados, sino que en las bohordillas más infelices se encuentran mesas reservadas, en donde los viajeros, los jóvenes, y lo que es peor y reviste caracteres más alarmantes, los hijos de familia derrochan el dinero ajeno.

A la policía le toca cortar este mal.

¿Será el asesinato?

Ha sido capturado en Puntarenas y puesto en rigurosa incomunicación el individuo Clemente Zavala Valle, por haberse obtenido fuertes sospechas, casi la plena seguridad de ser autor del asesinato cometido en la persona de Martín Láscars, el cartago desaparecido de la Pintahaya.

Este Zavala Valle hace vida marital con una hijastra de Láscars y había tomado posesión de la finca llamándose heredero.

Probablemente el Juez del Crimen le va a heredar otra finca dentro de poco tiempo: la Isla de San Lucas.—"El Pacífico".

se acuerda

a los socios del Club "La Grecia" que esta noche, a las ocho, habrá reunión en casa de don Ricardo Gómez. Se solicita la asistencia.

No es cierto

que haya sido arrestado el dueño del perro como dice nuestro colega "La República", ni lo es el que dicho perro mordiera a una niña en la mano izquierda.

El perro no llegó a morder a la niña y el dueño del animal fué espontáneamente a la policía para explicar el hecho suscitadamente. No encontrándose señal de la mordedura, la policía no pudo tomar cartas en el asunto y todos se retiraron en paz, hasta el perro que ha hecho una excursión al campo con su nuevo dueño, pues el viejo lo obsequió para evitarse en adelante conflictos.

De modo que no hubo mordida; ni arresto; ni fusilamiento del cán.—(Comunicada).

Efectos del huracán

En el "Tigre", jurisdicción de Puntarenas, el huracán echó a tierra una casa de don Manuel Amador.

— En Bella Vista, otra, perteneciente a la compañía de la mina que allí se explota.

— El primer telegrafista de la oficina de Esparta, reparó ya la línea entre Miramar (Esparta) y Puntarenas, quedando la comunicación establecida.

— Par ce que debido a la inaptitud de un inspector de telégrafo fue que no se pudo obtener comunicación telegráfica con las Cañas y el exterior.

— El señor Director de Telégrafos mandó por mar los cablegramas retrazados en la oficina central de esta ciudad a Ch. mes, para que de allí fueran enviados a las Cañas y transmitidos al exterior.

No es sordo

No es sordo el señor Jefe de Policía, porque nos dicen que se promete una serie de reformas para este cuerpo. Que establecerá comisarías en los lugares donde hacen falta y que organizará un escuadrón de gendarmería volante para actuar en los barrios peligrosos.

Una feria de ganado

Parece que toma incremento entre el pueblo ganadero y agricultor de Costa Rica, la idea lanzada por algunos miembros de la Sociedad Nacional de Agricultura referente a que se establezca la costumbre de celebrar anualmente una feria de ganado, concediendo premios en metálico a aquellos ganaderos que presenten las mejores crías y cementales.

Nos alegramos de ello y ojalá se realizara tan simpática idea.

Cosas que chocan en Grecia

Los policías enamorando a las criadas — Las niñas de escuela conversando con sus novios.

— Los policías en grapos en las esquinas.

— El pésimo estado de las aceras de la plaza pública.

— La mar de disgustos que hay en la escuela de niñas.—Corresponsal viajero.

MIGUEL MACAYA & CIA

Gran surtido de Bombas

COULDS

Precios, siempre los más bajos en plaza



Miguel Macaya, SOCIO GERENTE

W. STEINVORTH & HERMANO

SURTIDO COMPLETO

— PARA —

Pulperías y Vinaterías y tiendas

Julio 3 alt.

CON MOTIVO DEL POCO LOCAL QUE DISPONEN ACTUALMENTE, HAN DISPUESTO UNA GRAN REDUCCION DE PRECIOS EN TODAS LAS MERCADERIAS

AZÚCAR

AZÚCAR

APARTADO 286
SAN JOSÉ C. R.

MACAYA & Ca.

DIRECCION TELEGRAFICA
"FORTICH"

Ferretería

DISCOS DE LA COMPANIA DE THE GRAMOPHONE & TYPEWRITER LTD.

Hemos recibido un buen lote de los discos arriba mencionados con un repertorio de cuantos clásicos Gran número de cantos flamencos del renombrado Antonio Pozo (Mochuelo).

Solos ejecutados en el violín por Kubelik y por Sarasate, é infinidad de trozos de zarzuela cantados por artistas de los teatros Apolo y Eldorado.

NUEVO MATERIAL PARA CONSTRUCCIONES

Se halla de venta en la ferretería de MACAYA & Co (esquina diagonal a Robert) unas láminas de acero picadas, con bordes salientes que agarran muy bien el repello. Las referidas láminas constituyen un material barato para la edificación de paredes, cielos, etc. etc. y el más seguro contra los temblores.

VINO DE KOLA COMPUESTO KOLA WINE COMP.

El vino de Kola compuesto es el mejor remedio tónico que se conozca para fortalecer los nervios, y dar vigor á las fuerzas debilitadas á causa de enfermedades largas, infectiva, etc. CURA: postración de fuerzas, depresión nerviosa, atonía gástrica, dispepsia, enfermedades del estómago, malas digestiones, neurastenia y debilidad en general. DOSIS: una copita antes de las comidas. Preparado exclusivamente por V. Giorgi & Comp. Farmacia y droguería internacional, Puerto Limón, Costa Rica; Agencia en San José, Botiga Nacional, de don Domingo Carranza y Comp.

Acete curativo limonense.—La mejor medicina en sus efectos y la más barata; no más dolores cuando se usa. Cura hinchazones, picaduras de insectos, tumores, cortaduras, dolor de garganta, almorranas, torceduras. Los dolores cesan, y un estado de salud completo permanece después del uso de este maravilloso remedio. Desafiamos á cualquiera que haga una medicina mejor y más popular que el famoso Acete Curativo Limonense.—Vale un colón. De venta en la Farmacia Internacional. El maravilloso descubrimiento del día.—Santamand. Premiado con medallas de oro en todas las exposiciones europeas! El único y mejor purificador de la sangre. No más reumatismo.—Toda persona que lo use según instrucciones, obtendrá el resultado deseado. Cura reumatismo, migrañas, escrófula y todas las enfermedades de la sangre en general. Cuidado con las imitaciones; fijarse que cada frasco tenga en la etiqueta litografiada, las diferentes medallas ganadas en las exposiciones, pues de lo contrario no será legítimo.—Valor C. 2 50. De venta en la Farmacia Internacional. Octubre 2. 1m. alt

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas: LAGER BIER BLANCA Y

MARCA ESTRELLA, NEGRA BEST STOUT PORTER

San José, 1º de

Setiembre de 1906

Casa de Salud

En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se dá á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráquia, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a.m y de 12 á 3 p.m.

Tipografía de EL NOTICIERO